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議会運営委員会 

 

平成２２年１２月１７日午前９時から委員会室で開かれた。 

 

１．出席委員 

    ◎嶋田 善行    ○木澤 正男     小林 誠 

中川 靖広     飯髙 昭二     辻 善次 

     中 西 議 長 

  

２．理事者出席者 

    総 務 部 長  清水 建也 

 

３．会議の書記 

    議会事務局長         藤原 伸宏    同   係   長         安藤 容子 

 

４．審査事項 

    別紙の通り 
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委員長 

 

開会（午前９時００分） 

署名委員 中川委員、飯髙委員 

 

皆さんおはようございます。 

 全委員出席されておりますので、ただいまから､議会運営委員会を開会い

たします。 

それでは､本日の会議を開きます。 

最初に、本委員会の会議録署名委員を私の方から指名いたします。 

本日の、会議録署名委員に、中川委員、飯髙委員を指名いたします。 

両委員には、よろしくお願いいたします。 

本日の議事は、レジメに記載のとおりでございます。 

まず初めに、協議事項（１）平成２２年第６回斑鳩町議会定例会につい

て、①付議議案の取扱いについてを議題といたします。 

各委員会に付託されていました議案につきましては、最終日の本会議で

委員長報告の後、表決となりますが､お手元の委員会付託議案の審査結果を

ご覧いただきたいと思います。 

各常任委員会に付託されました１０議案のうち、町長提案の９議案につ

いては、いずれも満場一致で可決すべきものとして決しております。また、

陳情第７号については、満場一致で趣旨採択となっております。いずれの

議案につきましても、最終日の本会議で採決となりますが、ここで討論の

有無について確認をさせていただきたいと思います。 

ただ今申し上げました議案のうちで、皆さんの中で討論等を予定されて

いる議案、あるいはまた、討論の予定があると他の議員さんからお聞きに

なっている議案などがございましたら、議長次第にも関わってまいります

ので、あらかじめお聞かせをいただけたらと思いますが、ございませんで

しょうか。 

 

（ な  し ） 

 

現在のところ他に討論の予定はないものと確認しておきます。 

なお、本会議における討論があった場合につきましては、これまでの例
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により賛否の討論者を、それぞれ１名とすることで確認をしておきたいと

思いますが、ご異議ございませんか。 

 

（ 異議なし ） 

 

異議なしと認めます。 

賛否の討論は、各１名ずつということで、確認をしておきます。 

①付議議案の取扱いについては、以上で終わります。 

次に、②追加日程についてを議題といたします。お手元の追加日程表を

ご覧いただきたいと思います。まず、追加日程１として、平成２２年度斑

鳩町一般会計補正予算（第８号）の上程が予定をされており、また、追加

日程２として、初日にございました諮問第４号について議案の訂正の申し

出がございます。まず、これについて総務部長から説明を受けることとい

たします。 清水総務部長。 

 

２点、今、委員長のほうからご紹介がございましたが、説明させていた

だきます。 

まず１点目の追加議案、ここにございます議案第５２号 平成２２年度 

斑鳩町一般会計補正予算（第８号）でございますが、概要になりますけれ

ども、説明をさせていただきます。この補正につきましては、去る１１月

２６日に成立をいたしました国の第１次補正予算に伴いまして、当町の所

要の事業にかかる補正予算を計上させていただくものでございます。 

歳入歳出予算の総額に歳入歳出それぞれ１億６，２８２万３千円を追加

しまして、歳入歳出それぞれ８３億８，１０６万４千円とするものでござ

います。 

まず、歳入でございますが、地方交付税で追加補正ということで２，７

４７万３千円の増額。国庫支出金 教育費国庫補助金では、小・中学校の

校舎耐震補強工事に関連いたしまして２，４３１万１千円の追加補正。総

務費国庫補助金では、地域活性化交付金が交付されますので４，４１９万

３千円の追加補正。今回の地域活性化交付金につきましては、きめ細かな

交付金と住民生活に光をそそぐ交付金の２つに区分されております。次に、
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県支出金、衛生費県補助金では、小児肺炎球菌ワクチン接種等々の予防接

種にかかる国庫補助制度が創設されましたことから６７４万６千円の追加

補正をお願いするものでございます。 

町債におきましても、耐震補強工事等にかかる財源としまして、学校教

育施設等整備事業債を発行することから、その見込額であります６,０１０

万円の追加補正をお願いするものであります。 

続きまして、歳出予算でございます。今回の補正におきましては、衛生

費の子宮頸がんワクチン接種等の感染症予防費と教育費の学校校舎耐震補

強事業以外の事業につきましては、すべて先ほど申しました地域活性化交

付金を活用した事業でございます。地域活性化交付金を活用しました事業

全体の予算額につきましては、まず、きめ細かな交付金についてでござい

ますが、防火水槽修繕工事等の１３事業で事業費総額が５，３４５万４千

円で、これに対する交付見込額が３，０６０万２千円ということです。次

に、住民生活に光をそそぐ交付金につきましては、災害時要援護者台帳の

充実等々の９事業で、事業費総額は２，０６８万円、これに対する交付金

見込額が１，３５９万１千円となっております。以上の地域活性化交付金

にかかる個々の補正予算の内容の説明は省略させていただきます。 

あと、地域活性化交付金以外のものといたしまして、衛生費の感染症予

防費で、小児肺炎球菌及び子宮頸がんワクチン等の接種助成を来年の１月

から実施したいと考えておりまして、その所要額、合わせて１，００３万

５千円の追加補正をお願いするものでございます。教育費の小学校及び中

学校の学校校舎の耐震補強工事等の実施にかかりましては、その所要額合

わせて８，４６５万円の追加補正をお願いをしております。第１２款の予

備費におきましては、今回の補正に要する財源といたしまして５９９万６

千円を充当させていただく補正をお願いするものでございます。 

 なお、この補正におきましては、諸般の事情によりまして、本年度会計

において予算の支出を見込めない事業がありますことから、繰越明許費と

して、総計１億１，７２５万円を繰越をさせていただくこととしておりま

す。また地方債の補正におきましても、先ほど申し上げました学校校舎耐

震補強工事等にかかる財源として、学校教育施設等整備事業債を発行いた

しますことから、限度額６０１０万円の設定をお願いしております。 
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委員長 

以上が、補正予算の概要でございます。簡単ではございますが、補正予

算についての説明は以上とさせていただきます。 

それともう１点でございます。先ほど委員長からもありましたように、

本定例会初日に提案説明をさせていただきました「諮問第４号 人権擁護

委員の推薦について意見を求めることについて（その２）」の提案説明を

させていただきました際に、里川議員のほうからご指摘いただきまして、

初めて判明をいたしました、西尾雅央氏の略歴の誤りにつきまして、恐れ

入りますが、訂正の許可をお願いするものでございます。訂正の内容とい

たしましては、職歴の中の「平成１７年４月 大阪府教育委員会市町村教

育室児童生徒支援課嘱託」のあとに「（平成１７年３月まで）」という誤

りにつきまして、それを「（平成２０年３月まで）」と訂正するというも

のでございます。こうした誤りにつきましては決してあってはならないも

のでございますし、今後このようなことがないように、十二分に細心の注

意して職務を執行してまいりたいと考えておりますので、格別のご配慮を

賜りまして、許可をいただきますよう、よろしくお願い申し上げます。 

以上です。 

 

ただ今、総務部長から説明のありましたことについて、委員皆さんのほ

うから何か事前にお聞きしておくことがあればお受けしたいと思います。

質疑、ご意見等のあるかたはどうぞ。 

 

（ な  し ） 

 

ただいま、総務部長から説明のありました、追加日程１．議案第５２号、

平成２２年度斑鳩町一般会計補正予算（第８号）については、委員会付託

を省略し、最終日に即決したいと思いますが、これにご異議ございません

か。 

 

 （ 異議なし ） 

 

異議なしと認めます。 
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議案第５２号については、最終日に委員会付託を省略し表決していただ

くことといたします。 

次に、追加日程２．議案の訂正については、最終日の本会議で、その許

可についてお諮りをいただきますが、これについては、諮問第４号につい

てお諮りをいたします前に、諮っていただくことにしたいと思いますが、

ご異議ございませんか。 

 

 （ 異議なし ） 

 

異議なしと認めます。議案の訂正については、諮問第４号の前に諮って

いただくことといたします。 

次に、発議第１３号、シルバー人材センターへの補助の縮減を行わない

よう求める意見書については、陳情第７号を厚生常任委員会で趣旨採択の

結果、委員会の発議により提出されるものです。 

現在までに追加日程として予定されているものは、この３件でございま

すが、この他に、議員皆さんのほうから提案等の予定をされているものは

ございますでしょうか。 木澤委員。 

 

意見書２つ提案させていただこうと考えています。 

 

それでは、意見書２つについて議員提案の予定があるということで確認

をしておきます。 

追加日程として上げさせていただく予定のものは、以上ですが、質疑ご

意見等がありましたら、お受けしたいと思います。 

 

（ な  し ） 

 

それでは、以上のように進めさせていただきますので、議長には進行方

よろしくお願いをいたします。 

平成２２年第６回斑鳩町議会定例会については、以上で終わります。 

次に（２）次期定例会の日程についてを議題といたします。 
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皆さんのお手元にお配りをいたしております日程案について、事務局か

ら説明をお願いします。 藤原議会事務局長。 

 

 それでは、次期定例会の日程につきまして、ご説明をさせていただきま

す。お手元にお配りをいたしております平成２３年３月議会日程（検討案）

をご覧いただきたいと思います。 

 平成２３年３月議会につきましては、ご承知のように議員任期満了の直

前の定例会となっております。これまでの任期満了前の３月議会にあって

は、通常よりも早い日に終わらせるような日程が組まれております。また、

休日の前日に最終日をもってこられている、そういうのが通例でございま

した。このことから、最終日を３月１８日（金）として日程案を組ませて

いただきました。 

特に、来年の統一地方選につきましては、県議会議員と知事のダブル選

挙の投票日が４月１０日に予定をされております。この日程で選挙を実施

をされますと、知事選挙の告示日は、３月２４日（木）になりますことか

ら、最終日をこのようにさせていただいたものです。 

まず第１案は、通常の定例会日程の組み方、つまり、農業委員会の日に

は委員会を入れない、また、議会運営委員会と最終日の間には中２日の休

会日を入れる方法で日程を組みますと、初日は２月２４日（木）になりま

す。ただし、３月は当初予算審議がございますので、定例会前の委員会に

加えて、当初予算の概要説明の日程も加わってきますことから、第１案で

ございますと、２月の日程が窮屈で、１日の間に午前、午後の２委員会の

開催が必要になってきます。 

そのようなことから、初日を繰り下げましたのが第２案と第３案でござ

います。第２案は、農業委員会のございます１４日（月）に予算決算常任

委員会を入れまして、初日を１日繰り下げまして２月２５日（金）とする

案でございます。ただし２月２５日には、例月出納検査が予定をされてお

りますので、これとの日程調整が必要となってまいります。第３案は、さ

らに初日を繰り下げます。議会運営委員会と最終日の間を詰めまして中１

日とし、初日を２月２８日（月）とする案でございます。事務局といたし

ましては、できますれば、第２案か第３案で決めていただきましたらと考
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事務局長 

 

 

 

 

 

 

中川委員 

 

 

えておりますので、よろしくお願いをいたします。 

 

 ただ今、事務局から説明のありましたことについて、質疑､ご意見等あれ

ばお受けいたします。 中川委員。 

 

 今、説明の中で、最終日は休日の前に行われていたという説明がありま

したけれども、この日、小学校の卒業式もありますことから、休日の前日

にこだわらなくても、第２案の最終日を１７日にしていただいて、なるべ

く中学校・小学校の卒業式と重ならんようにしていただいたほうが、議会

の運営上、またお昼から開会するとかいうような配慮もしなくていいのか

なというように思いますけれども。 

 

 ただ今、中川委員のほうから、過去の事例にこだわることなしに、その

ときの判断でやっていけばどうかと。今回は、最終日が小学校の卒業式に

当たるんで、それを下げて、例えば１７日に最終日をもってくればどうか

というご意見を賜りましたが、他のみなさんのご意見をお伺いしたいと思

います。 中川委員。 

 

 その点について、局長のほうから、何か説明できるねんやったら。 

 お別れ会を予定しているとか。 

 

 先ほどおっしゃいましたように、小学校の卒業式ということでございま

すけれども、午後１時３０分に開会いたしましても、概ね５時までには終

了するというような状況でございます。それと、例年と言いますか、恒例

でございますけれども、最終日につきましては、理事者とのお別れの会を

させていただくということもございますので、このようにさせていただい

たところでございます。 

 

 お別れ会の予定があるということで、最終日はこういう日程しかしよう

がないというんか、みなそれのほうが体の都合がいいのかなと思いますけ

れども、それやったら、中学校の卒業式にだぶらへん、第２案でしてもら
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ったほうがいいのかなと。１案、２案、３案で言うと、ひとつでもだぶら

へんのが第２案やし。あんまり第３案やったら、初日から最終日まで窮屈

なように見えるし、第２案で決めてもらったらどうかと思います。 

 

 ただ今、中川委員のほうから１８日をちょっとはずしてはどうかという

ことでご意見賜りましたが、事務局長のほうから、毎回恒例になっており

ますお別れ会の都合上、１８日がいいんではないかなという説明をいただ

きまして、それであれば、第２案ですね、で検討してみればどうかという

ご意見を賜りましたが、それでよろしいですか。ご異議ございませんか。 

 

（ 異議なし ） 

 

 それでは、３月定例会の日程については、お手元の日程表の第２案のと

おり予定をしておくということで、委員会として確認をしておきたいと思

いますが、ご異議ございませんでしょうか。 

 

（ 異議なし ） 

 

異議なしと認めます。３月定例会につきましては、第２案を予定という

ことで確認をしておきます。 

総務部長のほうから、他に何か報告等はございますか。 

 

 （ な  し ） 

 

 総務部長には、他の公務もありますので、ここで退席をしていただくこ

とにいたします。どうもご苦労さまでした。暫時休憩いたします。 

  

 （ 午前９時１７分 休憩 ） 

（ 午前９時１７分 再開 ） 

 

再開いたします。 
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委員長 

 

 

 

中川委員 

 

 

委員長 

 

飯髙委員 

 

 

 

木澤委員 

 

次に、２．その他についてを議題といたします。委員皆さんのほうで何

か質疑、ご意見などがありましたらお受けいたします。 

木澤委員。 

 

１点ちょっとお願いがあるんですけれども。今度、議員活動の報告をさ

せていただくなかで、本会議で登壇してしゃべっているところの写真を、

できたら最終本会議に撮らせていただきたいなと考えているんです。 

一応議長のほうにはお願いはしているんですけれども、開会中の運営の

ことにもなりますんで、議会運営委員会で一度ご意見いただきたいなと思

うんですけれども。 

 

ただ今、あれはビラ、リーフレットですか。 

 

議員活動の報告ということで、議会で発言しているところを写真に撮り

たいということです。 

 

というような理由で、許可いうんですか、どうですやろと、みなさんの

ご意見を賜りたいということで発言がありましたが、ただ今のことについ

て、皆さんのご意見をお聞きしたいと思います。 中川委員。 

 

本会議場の運営に関わることやし、議長の判断で、議長に任したらどう

かなというふうに思います。 

 

他にございませんか。 飯髙委員。 

 

今、議員活動ということで言われましたけれども、これ細かく言います

と、来年、統一地方選があるということで、その選挙の中でのビラという

形でも使われるんかどうかということをお聞きしたいんですけれども。 

 

選挙の中というと、本番中ということになるかなと思うんですけれども、

本番中に使おうとは考えていません。 
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委員長 

 

飯髙委員 

 

 

 

 

委員長 

 

事務局長 

 

 

 

飯髙委員 

 

 

委員長 

 

辻委員 

 

 

委員長 

 

小林委員 

 

委員長 

 

木澤委員 

 

 

 

一応、配布されるリーフレットやとかに載せたいということですね。 

 

以前に、こういう、木澤副委員長から言われましたような形で、例とい

うんですか、あったんかどうか、わからないんですけれども。あってんや

ったら、それはそれで通っているんであれば、別に支障はないかなという

ふうに思うんですけれども。初めて聞く話なんで、それが。 

 

局長、過去にそういうことがあったのかどうか。 藤原事務局長。 

 

私が知る限りはそういった例はございませんでした。ただ、以前に新聞

社等が写真撮影をしたいと言ったときにつきましても許可をしなかったと

いう例はございました。 

 

なかなか難しい判断やと思いますので、議長の判断に、中川委員が言わ

れましたように、議長の判断にお任せしたいと思います。 

 

他、ご意見ございませんか。 辻委員。 

 

県会はされているのかな。県議会もよく議員活動で何かされているよう

に思いますので、例はないですけれども、これも議長判断ということで。 

 

小林委員、どうですか。 

 

私も、議長判断でお任せしたいと思います。 

 

木澤委員。 

 

一定、議場のなかには入らず、傍聴席から撮らせていただこうかなとい

うふうに考えています。あの中に入り込んできてまでというふうには考え

ておりません。 
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委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員長 

 

 

 

委員長 

 

 

 

 

 

 

委員長 

 

 

委員長 

 

 

 

委員長 

 

 

 

私の意見とさせていただきましては、議会活動に使うんやなしに、個人

の議員活動に使う分については、これはもう一度許したら、あとずっと許

していかんなあかんということになってこようかと思いますので、そこら

へんを考慮していただいてですね、許可権限は議長にございますので、議

長にこのような意見を参考にしていただきまして、議長にお任せしたいと、

かように思います。それでよろしいですか。 

 

 （ 異議なし ） 

 

 他にございませんか。 

 

  （ な  し ） 

 

 他にないようですので、継続審査についてお諮りしたいと思います。 

継続審査につきましては、お手元にお配りしておりますように、閉会中

の継続審査申出書のとおり、当委員会として、引き続き調査を要するもの

として、このように決定することにご異議ございませんでしょうか。 

 

  （ 異議なし ） 

 

異議なしと認めます。議長におかれましては、継続審査の手続きをとっ

ていただきますよう、よろしくお願いいたします。 

 

議長のほうから報告等はございませんか。 

 

（ な  し ） 

 

事務局から報告等しておくことはありませんか。 

 

（ な  し ） 
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委員長 

 

 

 

 

 

 

委員長 

 

 

 

 

 

 

 

  

それでは、その他についても以上で終わります。 

以上を持ちまして､本日予定しておりました案件は全て終了いたしました。 

委員長報告につきましては、正副委員長にご一任いただきたいと思いま

すが、ご異議ございませんか。 

 

（ 異議なし ） 

 

異議なしと認めます。 

それでは、これをもって議会運営委員会を閉会といたします。 

ご苦労さまでした。 

 

                  （ 午前９時２５分閉会 ） 

 

 


